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一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 佐久本 洋 介 1  

２ 23 富 永 元 順 3  

３ 11 砂 川 明 寛 5  

４ １ 高 吉 幸 光 6  

５ ５ 下 地 博 盛 8  

６ 20 新 城 啓 世 11  

７ 19 平 良   隆 13  

８ 25 下 地   智 14  

９ ９ 嵩 原   弘 16  

10 ３ 西 里 芳 明 18  

11 15 前 里 光 恵 19  

12 26 新 里   聰 22  

13 ８ 上 里   樹 24  

14 ２ 仲 間 則 人 26  

15 22 垣 花 健 志 27  

16 24 池 間   豊 29  

17 16 山 里 雅 彦 31  

18 ６ 長 崎 富 夫 34  

19 12 眞榮城 德 彦 37  

20 17 上 地 博 通 39  

21 13 新 城 元 吉 40  

22 14 亀 濱 玲 子 41  

23 10 棚 原 芳 樹 44  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
佐久本洋介君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

１．宮古島マリンターミナル株式会社ホテ

ル棟売却について 

①今後の公募において、売却条件の緩

和は? 

②全国公募は検討しているのか。 

③売却不調の場合、今後の運営は? 

２．渡船補償について 

①補償金が見舞金に変わった理由は? 

②船会社の事業廃止による従業員への

支援は? 

３．サシバリンクス伊良部について 

①売却方針に変わりはないか。 

②売却予定価格を見直すことはない

か。 

４．「生まり島・ミャーク大会」について 

①イベントの概要について説明して下さ

い。 

②現在の応募状況は? 

 

１．学校統廃合について 

①スケジュール通り進めるのに無理は

無いか。 

②反対の声にどう理解を求めていくの

か。 

③取り組みが急過ぎるのではないか。 

④校区再編作業は行っているのか。 

⑤統合後の学校にどのような特色を持

たせるのか。 

⑥廃校後の敷地、校舎等の再利用はど

のように考えているのか。 

２．文化財の保存について 

①伊良部地区のアブ（洞穴）の保存に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
佐久本洋介君 

３．地域振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．シルバー人材センターの伊良部地区

での活動状況は?  

２．伊良部地区陸上競技場の整備予定

は?  



 - 3 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 23 番 
富永元順君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．畜産振興について 

 

 

 

 

３．観光振興について 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

１．環境モデル都市について 

①現在、進められている事業のその成

果と今後の取り組みについて 

②沖縄 21 世紀ビジョンにおける位置づ

けについて 

２．福岡、名古屋、大阪への直行便就航に

ついて 

３．第１回生まり島・ミャーク大会の取り組

みについて 

４．県立宮古病院について 

①診療科目の充実について（脳神経外

科、放射線治療について） 

②防災対策について 

５．学校給食費の無料化について 

 

１．新食肉センターの建設計画について 

①予定地と施設概要について 

②建設検討委員会の取り組みについて 

２．後継者育成の取り組みについて 

 

１．宮古島市熱帯植物園の整備計画につ

いて 

２．伊良部島の観光スポットの開発と整備

について 

３．宮古島海中公園事業の運営状況につ

いて 

 

１．西里大通りのコミュニティー道路事業に

ついて 

２．出口通りの拡幅及び再開発計画につ

いて 

３．防犯灯とカーブミラーの設置について 

４．宮古高校東通りの拡幅計画について 

５．丸国タイヤ（平良第一小南）前三叉路

のガジュマルの撤去について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 23 番 
富永元順君 

５．環境行政について 

 

 

 

６．下地島空港及び残地の利

活用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．不法投棄対策について 

２．資源ごみの自己搬入の無料化につい

て 

 

１．航空大学の誘致について 

２．残地における各ゾーンの具体的計画に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 11 番 
砂川明寛君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．農業振興について 

１．上野新里にある旧ごみ処理焼却施設

について 

①その取り壊す計画はないか。 

２．砂川と上野の間にある風力発電（風

車）について 

①その運営管理についてどこが管理

し、宮古島市からも運営費が出ている

のか。 

３．新ごみ処理施設建設について 

①今後の計画状況について 

４．下南東地区整備事業について 

①計画の推進状況はどうなっているか。 

５．指定管理施設について 

①うえのドイツ文化村パレス館の運営、

今後の状況について 

②エコハウスについて（友利）その維持

管理運営状況について 

 

１．学校統廃合について 

①今後の学校規模適正化検討委員会

の取り組みについて 

②地域との説明会の状況について 

 

１．今期のサトウキビの生育状況について 

①今期の操業はどのぐらいを予測して

いるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ １番 
高吉幸光君 

１．国立療養所宮古南静園に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．「花の王国」事業について 

１．国立療養所宮古南静園は、1931 年３

月７日沖縄県立宮古保養院として創立

して 80 年、1941 年７月１日に国立宮古

南静園と改称して 70 年となります。 

①現在の入所人数は何名か? 

②入所者の平均年齢は？ 

③国による今後の活用計画はあるのか? 

④宮古島市として国へ活用について働

き掛けの予定はないか? 

 

１．2004 年に宮古農林高校・環境工学科

環境班（現宮古総合実業高校・環境班）

が「水のノーベル賞」と呼ばれる「ストック

ホルム青少年水大賞」第８回グランプリ

を受賞、また本年、６月 21 日には、日本

水大賞の未来開拓賞を受賞しました

が、彼らの有機肥料「Bio-P（バイオ・リ

ン）」、日本ソバの栽培についての取り

組みについて 

①宮古島市として普及・啓蒙はしている

のか? 

②今年から取り組むサトウキビの早期操

業の奨励と組み合わせ、農家へ栽培

指導することは出来ないか? 

③栽培だけでなく、商品開発や販路な

ど戦略的に市として取り組むことは出

来ないか? 

 

１．宮古島市を花とみどりでいっぱいにす

る宮古島市花と緑の島づくり計画書に

基づく「花の王国」について、市の事業

は市熱帯植物園のリニューアル事業が

完成したところですが、市民参加型の取

り組みが弱いように感じます。 

①各地で取り組みのある「植栽ます」の 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ １番 
高吉幸光君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

里親制度の導入は出来ないか? 

②みどりの街角賞のように「花の王冠

賞」（仮）などの賞を創設してはどう

か? 

③宮古水中フォトコンテストが今年から

開催されたように「宮古・花の王国フ

ォトコンテスト」（仮）を開催してはどう

か? 

④「花の王国」としてふさわしいのはうえ

のドイツ文化村のマルクスブルグ城だ

と思うが「花の王国」としての事業計

画はあるか? 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ５番 
下地博盛君 

1．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢について 

１．学校統廃合について 

   公立小学校、現在数 20 校を 11 校に

減じ、公立中学校、現在数 16 校を８校

に減ずる方針について教育委員長に伺

いたい。 

①統合の主目的は、複式学級の解消に

あると説明され、その複式学級が宮

古島市に存続しつづける「特別な事

情」は見あたらないという見解です

が、対象学区民や児童、生徒の圧倒

的な存続を求める意思は「特別な事

情」とはなり得ないのか。 

②存続を求める地域の意思を押し切っ

て、統合を行う場合、民意及び地域

のことは地域で決めたいとする民主

主義の扱いはどうなるのか。 

③伊良部地域、西辺・狩俣等の北部地

域、城辺地域の統廃合については、

既存の学校施設への統合ではなく、

別に新しい場所での建設が念頭にあ

るようですが、どうですか。 

④新しく校区を編成し、新しい場所で新

たな学校施設を平成 30 年度までに

建設し、共用に付すことが可能なの

か、時間的、財政的裏づけはどうなの

ですか。 

⑤対象地域における説明会は、教育委

員糾弾の場になっている。説明会一

巡後、地域の声、学識者の声、他市

町村の実情等を勘案しながら、委員

会の方針を見直す可能性はあります

か。 

 

１．宮古島市の均衡ある発展と学校統廃

合について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ５番 
下地博盛君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①公立小・中学校の統廃合対象地域は

多くの住民がこれを市町村合併と同

様、過疎地、辺地の切り捨てと捉えて

いる。市長部局としては、学校統合に

よってどのような希望ある未来が開け

るのか、具体的に伺いたい。 

②過疎、少子・高齢化の進む周辺地域

にあって、そのような地域から学校が

消えることは、子育て世代や若年層

の減少に拍車をかけることになるが、

市の均衡ある発展を阻害しないか、

伺いたい。 

③子育て世代が過疎、辺地で住み続け

るメリットは近くに保育、学校施設等

があり、豊かな自然としっかりした地

域コミュニティーの存在、同時に雇用

の場、起業の機会、居住支援、就学

支援等が望まれるが、現統合方針は

それらに逆行する施策になっていな

いか、伺いたい。 

 

２．売却市有地の扱いについて 

東平安名崎根元付近の元市有地（11

筆 189,287 ㎡）について 

（株）吉野との間に平成 19 年 6 月 4 日

売買契約締結、その後、４年を経過した

が、本年７月に該当社は民事再生法適

用を申し立てている。市と交わした売買

契約にもとづく元市有地の扱いについ

て以下のことを伺います。 

①民事再生法適用を申し立てした該当

社との間で交わされた契約内容は今

後どうなるのか（どのように履行される

のか）。 

②売買土地の譲渡禁止等の取り決めは 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ５番 
下地博盛君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

守られるのか。 

③債権者等からの差し押さえの可能性

はないのか。 

④契約書第 14 条に示される買い戻しの

可能性はないか。 

 

３．市有施設等の維持管理、特に遊歩道

について 

①城辺いこいの森は散策路（遊歩道）の

機能を果たしていない箇所が多いた

め苦情があるが、その対策は？ 

②城辺、福北「野城ガー」南側沿い散

策路（遊歩道）は、城辺運動公園と共

に整備されたはずだが、長期間放置

されまったく機能を果たしていない。

市による管理が不可能であれば施設

廃止等の協議も必要ではないのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 20 番 
新城啓世君 

１．学校統廃合問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．統合期間を当初 15 年に設定した理由 

２．15 年を８年に短縮した理由 

３．小中校同時並行にした理由 

４．地域の統廃合反対理由に対する見解 

①学校は地域の財産、なくなると地域が

衰退する 

②複式でもよい 

③国連機関ＷＨＯは「学校は小さくなく

てはならない」 

④教員の減数は雇用喪失と経済的損

失になる 

⑤拙速 

５．合併特例債事業と絡めるのか 

６．統廃合しない場合の市民の不利益 

７．統廃合した場合の市民の利益 

８．廃校後の施設管理計画 

９．統廃合後の各学校全体像（統合新設、

吸収統合、学年・学級編成、職員構成

等） 

【中学校】 

①2014 年をめどに統合する学校 

 下地・来間、伊良部・佐良浜 

②2016 年をめどに統合する学校 

 福嶺・城辺・西城・砂川 

③2018 年をめどに統合する学校 

 西辺・狩俣・池間 

【小学校】 

①2014 年度までに統合する学校 

 鏡原・宮原、下地・来間、佐良浜・伊良

部 

②2016 年度までに統合する学校 

 西辺・狩俣・宮島・池間 

③2018 年度までに統合する学校 

 福嶺・城辺・西城・砂川 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 20 番 
新城啓世君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．東平安名崎土地売買契約

について 

 

 

 

 

３．宮古島でのホテル建設計

画 

 

４．サッカー場建設 

 

 

 

【幼稚園】 

その位置づけ 

10．通学手段 

11．統廃合にむけた今後のスケジュール 

①地域住民の合意に向けた作業 

②学校統合検討推進委員会と学校区

審議会の位置づけ 

③教育委員会の統廃合可否最終判断

基準 

 

１．東平安名崎の市有地を売却した経緯

に対する市長の見解 

２．契約相手方の現況について 

３．契約書の検証（第 10条～17条）と今後

の対応 

 

１．建設計画の有無について 

 

 

１．サッカー場建設計画 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 19 番 
平良隆君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２． 道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．平成 22 年度一般会計、特別会計の決

算状況について 

①予備費の充用及び予算の流用等は

適正になされているか。 

②不納欠損額の内容と理由について 

③国保税徴収率とペナルティー額につ

いて 

２．うえのドイツ文化村について 

①各施設の老朽化に対する対応につ

いて 

②今後の運営方針について 

３．下地島飛行場及び周辺残地の利活用

について 

４．台風２号により甚大な被害を受けた農

家に対する対応について 

 

１．上野山根線の排水溝汚泥除去につい

て 

２．宮国学道線の歩道の管理と排水溝の

汚泥除去について 

３．農道宮国５号線と 10 号線の改修工事

計画について 

４．宮国 16号線一部改修工事計画につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 25 番 
下地智君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．合併特例債について 

①これまでの起債実績と今後の起債予

定は。また起債制限額は。 

②平成 27年までの実質公債比率のシミ

ュレーション。 

２．合併特例措置による交付金が縮減され

る平成 28 年以降の対応策は。 

３．自主財源確保に向けての取り組み策

は。 

４．宮古病院の医師確保について 

①脳神経外科医の二人体制に向けて

の取り組みは。 

②医師が不在もしくは補充が必要な診

療科目は。 

５．海上交通アクセスの充実について 

①那覇、宮古、石垣、基隆間の旅客貨

物船再開に向けての取り組み状況

は。 

②新発航運（台湾）の貨物船受け入れ

課題解決に向けての取り組みは。 

６．高腰城跡の整備計画について 

７．墓地の集団化について 

①調査計画策定に向けての取り組み

は。 

８．天然ガス開発とシンボルタウン構想との

リンク策について 

９．食肉センターの新築に向けての取り組

み状況はどうなっていますか。 

 

１．学校統廃合問題について 

①複式学級の定義は。本市における複

式学級の校名と数は。 

②複式学級のメリット、デメリットの検証

をどのように取り組んだのか。 

③一度廃校した学校が復活した例はあ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 25 番 
下地智君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

るか。 

④教育委員会の答申の結果は、対象地

域の生徒、住民の意見は反映されて

いるのか。 

⑤地域における学校の役割をどう認識

しているのか。 

⑥小中学校の存続の定義は。 

⑦県が本務職員の増加を進めようとして

いる中、本市は統廃合による教員を

減らす方向にあるが、その整合性は。 

⑧学習指導要領の改訂でその効果をあ

げるために、きめ細かな指導を充実さ

せるため少人数学級の推進をしてい

る中、本市の統合計画はその流れと

逆行していると思うが、見解は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ９番 
嵩原弘君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

２．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．きめ細かな交付金事業の進捗状況に

ついて伺いたい。 

 

１．災害予防対策について 

①袖山浄水場は断層の上部にあると思

われます。大地震で浄水場が使用不

能にならないとも限らない。第二浄水

場を建設し、市民生活に支障のない

ように備えるべきと考えるが当局の計

画を伺います。 

②カーブミラーの保守点検が必要と思

われるが、現在どのように行っている

のか伺います。 

③前福多目的広場に設置されているナ

イター用照明の腐食落下があり大変

危険。早急に改善すべきではない

か？ 

 

１．学校規模適正化について 

①宮古島市教育委員会は平成 18 年に

宮古地区小中学校の統廃合につい

て検討委員会を設置しているようです

が、当時の委員会の構成はどのよう

になっていたのか、委員会は何回開

催され、どのような議論がされ、学校

や地域にどのような説明をしたのか伺

います。 

②市教育委員会は８月 30 日の宮原地

区の住民説明会を皮切りに城辺、福

嶺、来間地区で子供たちの教育環境

向上のため複式学級の改善と規模適

正化のための住民説明会を行ってい

ますが、財政面からの説明はどのよう

にしているか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ９番 
嵩原弘君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

５．農業振興について 

③地域説明会で学校の存続を望む住

民から学校区の廃止を求める意見が

あります。大規模校から生徒が増え、

複式学級が解消する可能性があるな

らば検討する必要があると思います。

教育委員長の見解を伺いたい。 

④「フューチャースクール推進事業」「学

びのイノベーション事業」の教育実践

校に市立下地中が県内から唯一決

定した。事業は３年間実施されるよう

です。学校関係者はＩＴＣを活用した

授業に取り組み生徒の学習意欲向

上、学力向上に期待しています。この

事業に来間中学校の生徒５人を特別

授業として参加させることはできない

か伺います。 

 

１．公共下水道から発生する汚泥はどのよ

うに処理されているか。 

２．佐賀市では下水汚泥を堆肥化し、農家

や市民に安く提供しています、宮古島

市でも汚泥を堆肥化するべきと考えま

すが当局の考えを伺いたい。 

 

１．宮古島市園芸振興補助金交付規程に

ついて 

①第４条、本市の公的義務を怠ってい

る者は、対象外とする。規程について

過去の実績や地域社会への貢献度

等を勘案し、緩和処置はできないも

のか伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ３番 
西里芳明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

３．地域振興について 

 

 

 

４．指定管理について 

 

５．小中学校の統廃合につい

て 

１．宮古島市職員の懲戒処分に関する指

針について 

２．市の所有する危険建物の解体、撤去

について 

 

１．種子、種苗の補助事業について 

 

１．メガソーラー実証研究所の近隣振興に

ついて 

２．新城海岸の湧水被害について 

 

１．指定管理の施設利用料金について 

 

１．学校規模適正化について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 15 番 
前里光恵君 

１．市長の政治姿勢について １．平成 23 年６月９日に「宮古島市立学校 

適正規模についての基本方針」につい

ての報告、平成 23 年８月 17 日に「宮古

島市立小学校（幼稚園含む）統合の基

本方針」についての報告が教育委員会

から下地敏彦市長に文章をもって報告

されておりますが、下地敏彦市長は平

成22年度及び平成 23年度の施政方針

に基づく、学校適正規模基本方針であ

ると評価されますか、市長の見解を伺

う。 

２．教育委員会は宮古島市学校規模適正

化検討委員会の答申を受け、各学区地

域住民への学校統廃合基本方針説明

会を行う前に市長へ報告されましたが、

これに対して下地市長は正規の手続き

を踏まえた報告であると評価されます

か、市長の見解を伺う。 

３．市長は、これまで平成 23 年度の施政

方針の中で「島全体の均衡ある発展、

高齢化が著しい農村部や離島地域に

おける、若者層の定住促進と地域力の

向上を図る必要があります」と述べてお

りますが、今回の学校統廃合は市長の

施政方針と全く整合性がないと考えま

すが、下地市長はこの質問に対してど

のようにお考えか、市長の見解を伺う。 

４．同じく市長は平成 23 年度の施政方針

の中で「学校規模適正化について、小

学校については、過小規模校の解消に

向け、校区の再編と弾力化、小規模特

認校制度等も含め検討してまいります」

と述べておられますが、校区の再編と弾

力化とはどのようなことか。また、小規模

特認校制度とはどのような制度か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 15 番 
前里光恵君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政（学校統廃合）に

ついて 

具体的に、分かりやすくご説明いただき

たい。 

５．城辺学区における学校統合基本方針

説明会で、宮國博教育委員長は次のよ

うに話しております。「地域住民、保護者

への説明会は何回でも出向いて説明会

を持ちます。基本方針説明会を実施し

ている間に市長が議会への条例案を提

案することがないように市長部局と話し

合いを持ちます。基本方針の説明会を

実施している間は議会への条例案を提

案することはありません」と答弁しており

ます。市民はそのとおり理解してよろし

いか、市長の見解を伺う。 

１．宮國博教育委員長にご質問いたしま

す。 

平成 23 年８月 17 日に「宮古島市立小

学校（幼稚園含む）統合の基本方針」に

ついて、教育委員会から下地敏彦市長

へ報告されております。各学区民、保護

者を完全軽視、無視の教育委員会の強

権的かつ一方的な頭越しの方針の報告

であると言わざるを得ません。この件に

関しての宮國博教育委員長の見解を伺

う。 

２．川上哲也教育長にお伺いします。 

川上哲也教育長は教育委員長から諮

問された学校規模適正化について、委

員会を立ち上げ、自ら委員長として１年

以上にわたって各委員とともに議論し、

まとめ上げた方針を答申されておきなが

ら答申内容に基づかない教育委員長の

方針に同調しており、宮古島市学校規

模適正化検討委員会委員長としての一

貫した方針が見られません。これについ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 15 番 
前里光恵君 

 

３．本市の放射能対策につい

て 

 

 

 

４．ふるさと納税の推進につい

て 

 

 

 

 

５．財政について 

 

 

 

 

 

 

 

６．きめ細かな交付金事業に

ついて 

 

 

 

７．消防行政について 

ての川上哲也教育長の見解を伺う。 

１．本市の放射能、放射線量汚染対策は

どのように取り組みをされているのか伺

う。 

２．本市は、放射能測定器を何台保有され

ているのか。 

１．ふるさと納税制度とはどのような制度か

伺う。 

２．本市はふるさと納税制度をどのように活

用し、推進しているのか伺う。 

３．本市の現在までのふるさと納税の実績

について説明願いたい。 

１．本市の基金の数と基金額は総額でいく

らあるか（平成 22 年度末実績）。 

２．ワイドー広域圏基金預金利子はいくら

か（平成 22 年度末実績）。 

３．ワイドー広域圏基金を除く、残りの基金

総額はいくらになるか。 

４．本市は基金の活用、運用をどのように

行っているか伺う。 

１．総務部、建設部、農林水産部、福祉保

健部、教育委員会、上下水道部、観光

商工局、消防等、各部局ごとのきめ細か

な交付金の事業名、事業費、事業の進

捗状況についてお伺いします。 

１．毎年９月９日は救急の日となっていま

すが、「救急の日」の制定の趣旨は何か

伺う。 

２．応急手当の講習会は、本市の全議員

及び全職員を対象に実施すべきである

と考えるが、当局の見解を伺う。 

３．ＡＥＤ（自動体外式除細動器）の使用

は特別な資格が必要か。また、本市の

公共施設の普及状況について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 26 番 
新里聰君 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．畜産行政について 

１．学校統廃合について 

①教育委員会の学校適正規模（基本方

針）についての説明会が宮原、城辺、

福嶺、来間で実施されているが各地

域の反応について伺いたい。 

②宮古島市学校規模適正化検討委員

会設置要綱が制定された背景につい

て伺いたい。 

③教育委員会は何を理由に検討委員

会に何の審議を諮問したかについて

伺いたい。 

④教育長は検討委員会の委員長として

８回の会合を開き、答申案を取りまと

めた重要な役割を果たしている。しか

しながら教育委員会において答申内

容を覆す基本方針決定に同意してい

る。教育長はこの矛盾点について、

検討委員はもとより市民に納得のいく

説明が求められる。 

⑤教育委員長は、検討委員を選任委嘱

するにあたって何を基準に選任した

か説明する責任がある。 

⑥「公立小・中学校の統廃合について」

文部省通知について、教育委員長の

見解を伺う。 

⑦教育委員会の基本方針、地域への

説明は複式学級の解消に重点がお

かれ、文部省通知と整合性がとれて

いない。基本方針を撤回し、答申ど

おりに戻すべきではないか。 

 

１．新宮古食肉センター建設計画につい

て 

①新宮古食肉センター導入委員会は、

建設場所の選定にあたって、地元自 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 26 番 
新里聰君 

 治会へ事業説明、同意は得ているの

か。 

 ②上野字野原 1190-187 の地番は、トロ

ピカルパークの一角で市有地となっ

ているが、市は許可してあるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ８番 
上里樹君 

１．下地島空港について 

 

 

 

２．防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．航空大学の誘致について  

①空港建設当時の約束である航空大

学の誘致を県や国に強く働きかける

べきです。市長の見解を伺います。 

１．消防について 

①７月、池間地域の民家で火災が発生

し、全焼しました。住民から消火活動

の遅れの指摘があります。その火災

に消防はどう対応しましたか。 

②１分１秒を争う消火活動と救急体制の

確立が必要です。消防署・各出張所

管内の体制と５分以内で到達可能エ

リアはどのようになっていますか。 

③消防士の配置について、国の配置基

準は何人で、本市の配置人数は何人

ですか。その充足率はどのようになっ

ていますか。 

２．観光客 40 万人突破に対応する安全・

安心の防災体制の強化について 

①安全・安心の街づくりは、観光客の安

全にもつながります。消防・救急業務

体制強化が求められます。消防士の

増員を求めます。 

１．小中学校の統廃合について 

①学校統廃合が子供の教育にプラスか

マイナスかが問われます。「適正規

模」とか複式学級の解消と言います

が、「適正規模」の根拠はなんです

か。 

②学校は、子供の教育だけではなく、

地域にとって独自の役割があります。

この視点から見て、安易な統廃合計

画は、地域社会の荒廃を招きます。

学校はぎりぎりまで努力して残すべき

です。見解を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ８番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

③学校統廃合は、地域の存続に深く関

わることですから、行政が一方的に進

めてはならず、徹底した住民合意が

必要です。行政側のやり方は、統廃

合ありきではないですか。 

④教育にお金をかけることは、経済的に

も大変効率的です。教育予算を削減

することは道理がないと考えます。見

解を伺います。 

⑤学校統廃合に対する住民説明会が

各地で開催されていますが、教育委

員会の説明は「統廃合ありき」の姿勢

で住民の疑問や意見に誠実に対応

していないという批判が集中していま

す。教育委員会の見解を伺います。 

１．子どもの医療費助成について 

①中学校卒業までの子どもの医療費無

料化の拡充を求めます。 

２．民間アパート、借家への補助について 

①低所得者対策と一人親世帯に対する

家賃補助が必要です。公営住宅に入

れない低所得者へ、それに相当する

家賃の補助を求めます。 

１．産業廃棄物処理場建設について 

①産業廃棄物処理場が西原で建設中

です。10 年前の産業廃棄物処理場

火災直後に沖縄県が認可した処理

場です。火災前と後では周辺住民の

意識も違います。新たな産業廃棄物

処理場建設に住民は反対してきまし

た。市としても県と業者へ建設中止を

求めるべきだと考えます。市長の見解

を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ２番 
仲間則人君 

１．農林水産業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

３．道路行政について 

１．ＴＰＰについて 

①政府は早急に結論を出していきたい

と述べていますが、宮古島市としての

今後の対応は。 

２．農林漁業セーフティネット資金に対す

る利子補給の助成継続について 

３．下地島空港残地の農業的利用ゾーン

の今後の計画。 

４．久松漁港整備の進捗状況について 

５．通称フカイバーのヘドロ除去について 

①ヘドロ除去の計画はないか。 

６．松原墓地団前の護岸整備について 

①整備計画はないか。 

 

１．久松小学校体育館改築について 

①建設位置、面積、完成予定。 

 

１．市道松原 32 号線について 

①路肩の整備はできないか。 

２．久松１号線について 

①歩道の整備及び側溝の整備。 

３．城辺 20 号線、西里添 426 番地付近の

道路整備。 

①土砂の流失防止対策。 



 - 27 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 22 番 
垣花健志君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

１．ふるさと納税について 

①小中学生の派遣や遠征費等、児童

生徒の育成資金も対象にできない

か。 

２．一般質問に対する答弁後の実施状況

について 

①南小前（Ａ-69 号線）の歩道の補修に

ついて 

②川満漁港から久松へ抜ける海路のし

ゅんせつについて 

③地盛３号線について 

④野原越１号線について 

⑤庁舎駐車場の障害者への案内看板

について 

１．環境美化推進条例について 

①地域環境美化促進計画は策定され

ているか。 

②各事業者（飲料、たばこ販売、観光業

等）との環境美化促進についての会

議は開催されているか。 

③環境美化の日は何月何日か。また、

その事業は行われているか。 

④罰則規定の強化をして、厳しく取り締

まる必要があるのではないか。 

２．不法投棄について 

①不法投棄の取り締まりについて 

ア．どのような取り締まりを行っている

か。 

イ．不法投棄がなくならない理由は何

か。 

ウ．投棄者の特定はされたか。 

３．不法投棄監視システムについて 

①効果について 

②不法投棄の確認について（何件か） 

③装置の台数と金額について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 22 番 
垣花健志君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．医療行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．水産業について 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

④維持管理について 

４．ごみ処理施設建設について 

①市民とのコンセンサスについて（市民

の要望と回答について） 

②建設場所と周辺道路について 

③環境調査の進捗状況について 

５．墓地の調査について 

①進捗状況について 

②今後の予定について 

１．腎臓病予防について 

①治療費について（年間1人の治療費） 

②対策と取り組みについて（医療費抑

制のためにも予防に対し特化した対

策を講じる必要があるのではないか） 

２．肺炎球菌ワクチン接種について 

①実施状況について（他市町村の実施

状況と宮古島市の状況） 

３．特別調整交付金（後期高齢者）につい

て 

①申請は行ったか。 

②他市町村で行われている７項目の事

業と宮古島市の実施状況について 

１．３漁協の統合について 

①３漁協（宮古島漁協、池間漁協、伊良

部漁協）の現状と今後の見通しにつ

いて 

２．統合のあり方について 

①３漁協の統合か。または他の統合案

があるか。 

１．カーブミラーの管理について 

①破損、新設の調査、補修の状況につ

いて（台風後のカーブミラーの破損に

ついての苦情が多い） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 24 番 
池間豊君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校統廃合に対する教育

委員会の方針について 

 

 

１．学校統廃合することによって宮古全域

のバランスが崩れないか。 

①子育て世代の若者が学校のある地域

へ移動し、遠隔地ほど急速な過疎化

が予想される。 

②学校がなくなった地域の文化や諸々

の地域行事の継承が難しくなる。 

２．宮古全域の均衡ある発展を市長は施

政方針で示されていますが、統廃合問

題とは矛盾しないのか。 

３．学校統廃合によって本市の経済状況

はどうなるのか、市長の考えは。 

４．地域懇談会参加について 

 

１．平成 23 年 3 月に出された学校規模適

正化検討委員会の基本方針を反故に

して幼・小学校の統廃合も同時並行に

した理由。 

２．一年間も説明会や議論を重ね答申を

出した学校規模適正化検討委員会の

存在意義について 

３．複式学級であっても学校存続を望む地

域の声について 

４．教育委員会の地域説明会では、複式

学級の子供たちは単式学級の子供たち

より適応性、協調性、切磋琢磨、向上心

等が劣るように伺える。 

５．子供の教育環境と地域の活性化は別

であるとの考え方について 

６．学校は地域の拠点であり、相互に支え

合って成り立っている。教育委員会の認

識は。 

７．昭和 48 年の文部省の通達について、

教育委員会の見解と 40 人学級の見通

しについて。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 24 番 
池間豊君 

 ８．教育委員会が出した小規模過小規模

校のメリットについては、地域や学校現

場の声と違う点が多々ある。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 16 番 
山里雅彦君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄振興一括交付金について 

①一括交付金の配当分について、どの

ように県と協議されているのか、伺い

たい。 

２．再生可能エネルギーの取り組みについ

て 

①エコアイランド推進に向け、再生可能

エネルギーの環境戦略が必要になっ

てくると思いますが、現在、中・長期

的なエネルギービジョンはあるのか、

そして今後に向けた取り組みについ

て 

②太陽光発電事業を、各庁舎や公共施

設であるごみ処理施設、資源リサイク

ルセンター等に設置することはできな

いのか、導入計画について 

３．下地島空港残地、農業的利用ゾーン

の事業計画について 

①農地面積の県との調整・内容につい

て 

②農業的利用ゾーンの現在の取り組み

状況について 

４．放射性セシウム汚染腐葉土の流通状

況・対策について 

５．地域防災計画について 

①東日本大震災後の、地震・津波災害

を想定した本市の避難訓練状況につ

いて 

②本市における防災計画の見直し状況

について 

６．産業廃棄物処理場施設設置について 

①平成 13 年 11 月 28 日に発生した西

原産業処分場の火災事故から今年

で10年になります。当時、処分場から

の煙や悪臭等で、大浦住民は身体的 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 16 番 
山里雅彦君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

にも大変な被害を受けております。そ

のような中、火災事故があったすぐ隣

で、新たな産廃処分場の建設工事

が、地域住民に対し何の説明もなく

進められています。処分場の設置許

可については県の決定事項でありま

すが、市としても市民の命と財産を守

る点から今後どのように対応していく

のか。 

 

１．学校の統廃合問題について 

①学校統廃合に向けた基本方針・住民

説明会が、宮原・城辺・福嶺・来間地

区で行われてきました。すべての地

区で地域から学校をなくさないでほし

いという、ＰＴＡや地域住民の方々の

多くの声がありました。そこで改めて、

教育長、教育委員長に率直な現在の

感想を聞かせていただきたい。 

②学校と地域は、密接な関係にあると

思いますが、市長や教育委員会の言

うように、本当に子供たちの教育のた

めには、学校と地域は切り離して考え

た方がいいのか、近年、人間関係が

希薄する中、地域との関わりは重要

課題であると国も打ち出しておりま

す。本当に子供たちの教育のため

に、学校と地域は切り離して考えた方

がいいのでしょうか。改めて、市長と

教育長、教育委員長に伺いたい。 

③今年度施政方針の中で、島全体の均

衡ある発展を図るためには、医療・福

祉など生活基盤の充実強化はもとよ

り、高齢化が著しい農村部や離島地

域における若年層の定住促進と地域 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 16 番 
山里雅彦君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

４．道路行政について 

力の向上を図る必要があると述べて

います。具体的に統廃合により学校

がなくなった地域及び学校が存続し

ている地域は、どのようになると考え、

そして、どのように地域力の向上・活

性化を図っていくつもりなのか、伺い

たい。 

④離島や農村部に地域の学校があると

いうことで、これまで宮古島市全体に

大きな経済・雇用・地域活性のための

効果をもたらしていると思います。中

心市街地的な観点ではなく、地域コミ

ュニティを考え、今こそ学校を中心と

した島づくりを目指すことが大事だと

思いますが、いかがでしょうか。 

 

１．県営畑地帯総合整備事業・西原地区

の整備状況について 

①本年度事業の現在の取り組み状況

と、今後の予定について 

 

１．平成 25年度新県立宮古病院が完成オ

ープンの予定でありますが、それに伴い

周辺地域の道路網整備・病院までのア

クセス道整備について、現在の取り組み

状況を伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ６番 
長崎富夫君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

１．民主党沖縄協議会宮古視察団への要

請項目の成果について 

①2011 年３月６日、当時の岡田克也幹

事長を団長とする民主党沖縄協議会

が宮古島市視察に来島、市長を表敬

訪問し、意見交換会を行いました。席

上、下地敏彦市長から宮古島市の課

題について８項目の要請がなされた。

その要請に対する成果について項目

ごとにご説明をいただきたい。 

２．与那覇湾の環境浄化について。 

①近年、与那覇湾の汚泥の堆積等が目

立つ。干潮時には悪臭さえする。県

内で唯一、ラムサール条約の候補地

でもある。何らかの対策が必要である

と考えるが、いかがお考えか。 

３．伊良部７号線工事遅延による返戻金の

取り扱いについて。 

①決算書で雑入として取り扱っている。

その根拠を示していただきたい。 

１．宮古島市立小学校（幼稚園を含む）統

廃合について 

①複式学級解消の理由を示していただ

きたい。 

②仮に、幼・小・中学校を計画通り統廃

合した場合、削減される教職員の数

はいくらか。また、教職員減による交

付金及び市民税等、市の税収や宮

古島市における経済効果にどのよう

な影響があるのか。統廃合による本

市へのメリットは何か。 

③学校規模適正化検討委員会の答申

では、学校規模適正化を目的として

いたが、途中で複式学級の解消に変

わった。理由は何か。また、学校規模 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ６番 
長崎富夫君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

についての法令上の定義・学校教育

法施行規則に当てはめた場合、本市

に小学校は何校必要ですか。 

④市長は６月定例会で「学校は地域の

活性化、発展を担う施設ではない。

子供の教育と地域の発展は別問題」

としているが、その根拠は何か。 

⑤教育長の考える、より良い環境の在り

方の基本を示していただきたい。 

２．学校統合基本方針説明会について 

①学校統合基本方針説明会における

教育委員長の発言について。 

去る８日、来間島で行われた説明会

において、中学生と高校生に対し「皆

さんは鉢巻きをかぶるまでに、人格的

にいってない」と子供たちを恫喝する

ような発言を行った。会場から猛反発

を受け、謝罪はしたものの、子供たち

の心を深く傷つけた。この発言に対

する、任命責任者としての市長のご

見解と教育委員長の真意を伺いた

い。 

②すべての説明会場で、教育委員長が

説明役を担っている。教育委員会に

おける教育長及び教育委員長の役

割を示していただきたい。 

③説明会のトップをきって行われた宮原

地区で教育委員長は「日本の教育制

度は特段の理由がない限り複式は認

められない」と発言。その根拠を示し

ていただきたい。 

④８月 30 日から説明会が開かれた。す

べての地域で圧倒的に学校統廃合

に猛反発が起きている。これまでの説

明会を総括して、市長、教育長、教 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ６番 
長崎富夫君 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．防災について 

 

 

 

 

 

 

５．都市計画行政について 

 

育委員長のご見解を賜りたい。 

３．校舎等建設について 

①久松小体育館の進捗状況について 

②久松中校舎改築の進捗状況につい

て 

１．松原地区圃場整備（第２工区）につい

て 

①県営土地改良事業による松原圃場整

備事業（第２工区）が進められてい

る。６月頃までは工事も完成し受益者

に引き渡されると聞いていたが、いま

だに工事が完了せず夏植え付けの

準備をしていた農家は大変困ってい

る。農家によっては、２年間以上も農

地の利用ができず困っている。受益

者のためにも工事の早期完了（３工

区・４工区については夏植え付け時

期までの引き渡し）を県担当課に強く

申し入れていただきたい。また、工事

遅れの原因は何か。 

１．地震による液状化について 

①地震による液状化現象については、

埋立地区が一番危険とされている。

本市にもかなりの埋立地があると思い

ますが、埋立地の箇所と面積につい

てお答えください。また、その対策に

ついてもお答えをいただきたい。 

１．マクラム通りについて 

①マクラム通り改築工事の進捗状況に

ついてご説明ください。今後の事業

年次計画も示していただきたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 12 番 
眞榮城德彦君 

1．第三セクターについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境・エネルギー行政につ

いて 

１．宮古島マリンターミナル株式会社につ

いて 

①過去２度の公募によるホテル棟売却

計画が頓挫し、改めて売却計画の練

り直しが検討されていると思うが、売

却条件の変更や売却予定時期はど

のようになっているか。 

②特に売却価格、建物の８億３千万円、

什器類１億９千万円の設定に変更等

はあり得るか。 

③市民よると、ホテル棟売却に関して手

を挙げていた企業が複数あったにも

かかわらず、結果として契約成立に

到らなかった理由をもっと詳しく説明

してほしいとの要望が大きい。今一度

詳細な経過報告を求めたい。同時に

できるなら地元の法人企業に売却し

てもらいたいとの声も多数ある。その

理由は、ホテル従業員の精神面の安

定や結婚式場等のイベントホールの

存続をぜひ確保してもらいたいとの要

望があるからである。当局の見解を求

めたい。 

④売買不成立の要因の一つとして、い

わゆるダミー会社を通しての契約交

渉が結局資金面での不確実性につ

ながり、結果として契約に至らなかっ

たという指摘等もあるが、今後はしっ

かりした審査や金融関係の融資の裏

付け情報を把握するなど、審査能力

を高める必要があると思うが、このこと

についての考え方をお聞きしたい。 

１．太陽光発電施設（メガソーラー実証研

究設備）の導入による今後の展望と課

題。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 12 番 
眞榮城德彦君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．｢離島マイクログリッド実証事業｣のロー

ドマップ、大規模蓄電池の併設等の説

明。 

３．バイオエタノール事業の今後の展開、

またバガス発電の規模等の説明。 

４．ITを活用した｢スマートグリッド｣システム

の説明。 

５．宮古島市における｢ビルエネルギーマ

ネージメントシステム｣の実施の進捗状

況。 

６．来間島で取り組みが計画されている、

再生可能エネルギー100％を目指す実

証事業の中身と見通し。 

７．天然ガス活用の可能性についての今

後の取り組み。 

８．メタン発酵の実証プラント建設事業の

説明。 

１．就学援助について 

①経済的な事情で学用品や修学旅行

費、給食費などの就学援助を受ける

市内小・中学生の人数と割合を示し

てください。 

②｢要保護｣と｢準要保護｣の制度上の区

別の説明と生徒数の割合を示してく

ださい。 

２．学力テストについて 

①小学生の平均点の大幅な下落の理

由とその対策等についての説明。 

３．学校統廃合問題について（私見） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 17 番 
上地博通君 

１．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉について 

１．サトウキビの年内操業について 

①年内操業することで約 800ヘクタール

の農地が耕作可能になるが、そこで

の栽培可能な作物は。 

②調査によると、カボチャとサトウキビの

春植えが多くみられたが、市として奨

励する作物は何か。 

③飼料作物も有望だと思うが、作物の

選定をする予定はないか。 

２．肉用牛の振興について 

①肥育の振興をどのように考えている

か、具体的に示せ。 

②繁殖牛の更新には現在の補助制度

は有効だと思うが、もっと充実させるこ

とはできないか。 

③飼料作物の奨励をもっと進めるべき

だと思うが、その対策は。 

３．災害や伝染病などに対する危機管理

について 

①予算がなくて後手、後手にならないよ

うに基金などを積み立てておく必要

はないか。 

②共済とかで対応できないこともあると

思うが、現状でよいと考えるか。 

 

１．学童保育の充実について 

①民間の学童施設等は街部に集中し

ていると思うが、地方も充実させて地

域の活性化を図るべきではないか。 

②市営で各校区に学童を設置した場

合、その負担は（市としての）。また、

その可能性は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 13 番 
新城元吉君 

１． 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．政治・行政姿勢について 

１．学校統廃合について 

①学校統廃合問題は、当初市長が提

起し教育委員会が取り組んでいる流

れがあると思うが、どのような行政上

の手続きと流れになっているのか。 

②学校統廃合に向けて８月から各地域

で教育委員会の説明会が始まってい

るが、それぞれの地域説明会では、

何をどのように説明したのか。その反

応をそれぞれの地域がどのように感じ

取っているのか。教育委員会の説明

は地域住民に十分に納得した形で受

け入れられたと思っているのか。 

③学校統廃合問題は、地域振興策と過

疎化問題と密接不可分の相関関係

にあると思いますが、市長の見解を伺

いたい。また、市長は各地域の過疎

化対策には実効性のある取り組みを

していますか。その取り組みの具体例

を示してください。 

２．教科書問題について 

①八重山教科書採択問題について、市

長、教育長はどのような見解を持って

おられるのか伺いたい。 

②宮古島市での教科書採択の方法、手

順はどのようになっているのか。 

 

１．宮古島市の不当労働行為認定につい

て 

①市は県労働委員会から、雇い止めを

めぐり不当労働行為があったと認定さ

れているが、その内実または真相は

どのようなことなのか。また、それを受

けて市長はどのように対処なされたの

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 14 番 
亀濱玲子君 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学校の統廃合の問題について 

①これまで、４学区で行われてきた「宮

古島市学校適正規模基本方針」の

説明会について、"統廃合反対"の切

実な保護者の訴えや地域住民の声

をどのように受け止めているのか、お

聞きしたい。 

②昭和48年の文部省通達について、こ

れまで地域説明会の状況に照らし、

お答えいただきたい。 

ア．「学校規模を重視する余り無理な

学校統合を行い、地域住民等との

間に紛争を生じたり」について。 

イ．「小規模学校には教職員と児童・

生徒との人間的なふれあいや（途

中省略）総合的に判断した場合、

なお小規模校として存置し充実す

るほうが好ましい場合もある」という

留意点について。 

ウ．「学校の持つ地域的意義等をも

考えて、十分に地域住民の理解と

協力を得て」慎重に比較考慮して

決定することについて、地域説明

会の状況と併せてお答えいただき

たい。 

エ．日本の学校規模についての法令

上の定義について、お聞きした

い。基本方針に示してある宮古ら

しい学校の適正規模について、お

尋ねしたい。 

オ．『宮古島市の教育』にうたわれた

「へき地教育の充実」と宮古島市の

教育の特徴について、お考えをお

聞きしたい。 

カ．「今の学校で学びたい」という、子 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 14 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２． 福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

供たちの声、権利についてどのよう

なお考えかお伺いしたい。 

キ．現在、地域での説明会で多くの

反対がある中、今定例会に統合し

た地域を先進地視察として、予算

を計上したのは統合を前提として

強引に進める姿勢。今は地域の声

をしっかりと聞くことが優先されなけ

ればならないと考える。お考えをお

聞きしたい。 

ク．学校教育と地域の活性化につい

て、市長のお考えをお聞きしたい。 

ケ．地域の過疎化に歯止めをかける

行政努力、人の流れが地域に向か

うための施策、宮古島づくりについ

て、市長の考えをお伺いしたい。 

１．子育て支援の充実について 

①公立保育所の保育士数の正規、非

正規職員の状況と課題について、今

年度から本格化する退職に伴う保育

士数の減少について、どのように対

応していくのかお聞きしたい。 

②「公立保育所のあり方検討委員会」に

ついて 

ア．設置目的と委員会が非公開で行

われたことについて、当局の見解

をお聞きしたい。 

イ．これまでの中で明らかになった課

題点についてお聞きしたい。 

ウ．委員会のスケジュール、併せて提

言は公立保育所のあり方に今後ど

う影響するのかお伺いしたい。 

③本市の学童保育の現状と課題につい

てお聞きしたい。 

ア．補助を受けている学童保育所、 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 14 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 

 

 

５．市民サービスについて 

児童数、受けられていない児童数

についてお聞きしたい。 

イ．現在、補助の対象外となっている

学童保育所への援助について、当

局のお考えをお聞きしたい。 

２．障がい者・高齢者等の福祉の充実に向

けて 

①災害時要援護者避難支援計画推進

事業について 

ア．対象となる方々障害者・難病患

者・高齢者・要介護の想定する対

象数と現在の登録の状況について 

イ．災害時の支援内容と課題につい

て、また、当事者や関係者への周

知はどのように行われているのか

お聞きしたい。 

１．新しく建設が予定されている産業廃棄

物処分場について 

①市は、県からの説明はあったのか。あ

れば、内容についてお聞きしたい。 

②大浦地区の住民はかつて起きた火災

の被害を受けた。建設についての不

安が大きい。本市としてどのように対

応していくのかお聞きしたい。 

１．平成 18 年度から始まった「元気な地域

づくり計画事業」の実態と課題、今後の

対応についてお聞きしたい。 

１．図書館の利用充実に向けて 

①開館日の拡充や時間の延長など、市

民に利用しやすい工夫を検討してい

ただきたい。当局のお考えをお伺い

したい。 

２．情報公開の利用状況と課題について

お聞きしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 10 番 
棚原芳樹君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．伊良部大橋の進捗状況について 

２．県立スポーツ公園計画について 

３．花の王国国営公園誘致について 

４．下地島空港と周辺残地利活用推進事

業について 

①現在の進捗状況について 

②今後の計画について 

５．国営かんがい排水事業について（宮古

伊良部地区進捗状況について） 

６．ふるさと納税について 

７．宮古島市人材育成基金の創設につい

て 

８．宮古空港を下地島空港に移転する考

えについて（市長の見解を伺います） 

９．天然ガス資源開発について（現在の進

捗状況について） 

10．防災対策について 

①宮古島市防災拠点マップの見直しに

ついて 

11．新沖縄振興計画について 

①21 世紀ビジョンで示された、県民及

び宮古島市民の望む将来像を踏ま

え、産業の振興、環境、エネルギー

問題、離島振興、交通体系のコスト低

減制度の課題、子育て、福祉、医療、

教育文化、風景、まちづくりなど、宮

古島市としての提言や振興計画はど

うなっているのか。 

②沖縄振興一括交付金活用について 

12．道の駅（橋詰め広場計画について） 

①進捗状況について 

②今後の計画について 

③運営計画について 

13．防犯灯の維持管理問題について 

14．久松五勇士周辺整備計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 10 番 
棚原芳樹君 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

15．通り池トイレの建設の進捗状況につい

て 

 

１．学校統廃合問題について 

①各地域の反対意見について、教育委

員長と教育長の見解をお伺いしま

す。 

 

１．伊良部地区土地改良事業の現状と今

後の計画について 

２．伊良部地区貯水池修繕計画について 

①現在の進捗状況について 

②今後の計画について 

③貯水池周辺環境整備の取り組み状

況と今後の計画について 

３．新屠畜場施設の整備計画について 

①現在の進捗状況と今後の計画につい

て 

②牛肉格付け資格者の養成及び市職

員としての採用は考えていないのか。 

４．宮古牛肥育奨励及び経産牛肥育奨励

について 

 

１．伊良部地区市道 35 号線道路整備計

画について、現在の状況と今後の計画

について 

２．トゥリバー地区臨港道路伊良部線整備

計画について 

３．クボタ農機より富士パンに抜ける道路

整備について 

４．イオンタウン南店信号機の設置につい

て 

５．伊良部大橋伊良部側付け根の方から

長山港への道路整備計画について 

 


